

## IKHTISAR

Asep Arief Imanuddin: Langkah-Langkah Hakim Pengadilan Agama Cimahi Dalam Menentukan Biaya Pemeliharaan dan Pendidikan Anak.

Di dalam menentukan biaya pemeliharaan dan pendidikan anak, banyak cara yang dilakukan oleh hakim sebagai pertimbangan di dalam menentukan putusannya. Hal ini dikarenakan, tidak adanya nilai standar dalam aturan perundang-undangan.

Tujuan Penelitian ini untuk mengetahui perkara-perkara yang berhubungan dengan masalah penentuan biaya pemeliharaan dan pendidikan anak. Di samping itu, untuk mengetahui mengenai langkah dan upaya yang dilakukan oleh hakim serta kendala-kendala yang dihadapinya.

Penelitian ini bertolak dari pemikiran bahwa pemeliharaan dan pendidikan anak sangat penting artinya bagi kelangsungan masa depannya. Oleh karena itu, untuk kelancaran pemeliharaan dan pendidikan iyu perlu adanya sarana dan prasarana yang membutuhkan biaya yang tidak sedikit.

Penelitian ini dilakukan dengan metode deskriptif analitis. Analisis dilakukan dengan cara klasifikasi menurut jenisnya. Jenis data kualitatif dianalisis dengan logika dan kemudian ditafsirkannya. Sedangkan data kuantitatif dianalisis dengan cara mengukur dan membandingkannya.

Data yang ditemukan menunjukkan bahwa dalam menentukan biaya pemeliharaan dan pendidikan anak, pengajuan perkara cerai digabungkan bersama-sama pokok perkara yaitu perkara cerai talak dan cerai gugat. Hakim melakukan upaya dan langkah-langkahnya dengan cara kesepakatan para pihak yang terjadi baik di dalam maupun di luar pengadilan. Di samping itu pula, meminta keterangan dari para pihak mengenai situasi dan kondisinya, baik mengenai pekerjaannya maupun penghasilannya. Upaya lain yaitu dengan melihat dan mengetahui kebiasaan suami dalam memberikan nafkah kepada isteri dan anaknya. Serta kendala yang dihadapi oleh hakim adalah apabila pihak suami tidak berterus terang selama proses pemeriksaan di persidangan.

Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa perkara biaya pemeliharaan dan pendidikan anak dapat diajukan tersendiri atau digabungkan bersama perkara cerai talak atau cerai gugat. Karena adanya pengajuan biaya tersebut didasarkan oleh adanya perkara perceraian. Dan selama ini pengajuan biaya tersebut digabungkan bersama pokok perkara. Langkah dan upaya yang dilakukan oleh hakim dalam menentukan biaya tersebut melalui kesepakatan para pihak, berdasarkan keterangan para pihak serta berdasarkan kebiasaan suami dalam memberikan nafkah. Terhadap kendala yang dihadapi dapat dilakukan jalan keluar dengan menggali, mengikuti dan memahami nilai-nilai hukum dalam masyarakat.